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Lors du Conseil d’administration consécutif à l’Assemblée générale du 23 mars 2024, conformément à nos 

statuts, le renouvellement du bureau était à l’ordre du jour.  

Raymond Riban, président de l’association depuis sa création en 2017, n’a pas souhaité renouveler sa candi-

dature et a décidé de quitter l’association.  

Les membres du Conseil d’administration le remercient vive-

ment  de son implication et de son engagement auprès des 

personnes accueillies et  de leur entourage en lien avec les 

éducateurs, les partenaires et l’ensemble de la communauté 

gravitant autour du Bercail  Paysan.  

Sa connaissance du monde agricole, son réseau et  sa dispo-

nibilité ont joué un rôle déterminant dans la construction de 

l’association et la réalisation de nos projets. 

Sans lui, le Bercail Paysan ne serait pas ce qu’il est aujour-

d’hui.  

Encore merci Raymond !  



 

Ça s’est passé au Bercail, au 
mois de mars 2024 

Quoi de neuf au bercail?  

Durant ce mois de mars, deux sorties 
sport ont été organisées. La première a 
été proposée dans le cadre du projet des 
lycéennes de l’école St Exupéry. Ces der-
nières ont réuni pour faire du « foot marchant » (club de foot de St Siméon de 
Bressieux), des personnes du foyer d’accueil médicalisé les 4 jardins, des collé-
giens de Saint-Etienne de Saint-Geoirs et les personnes du Bercail Paysan. Des 
ateliers d’échauffement et un match de foot marchant ont permis une belle 
rencontre sportive et aussi des retrouvailles ! bravo aux lycéennes pour cette 
après-midi qui clôturaient leur projet (du moins la partie pratique). 

La seconde sortie a été d’aller jouer au basket avec le groupe « basket santé 

de Voiron ». L’animatrice sportive a prévu des ateliers mêlant personnes du 

bercail paysan et des sportifs du basket santé. Ces derniers ont conseillé les 

personnes du bercail qui ont beaucoup aimé cette heure de basket. Participa-

tion énergique de tous ! Matinée suivie d’un goûter offert par le club de bas-

ket. Et cerise sur le gâteau, les personnes ont pu voir s’entraîner les bas-

ketteuses professionnelles du club !! Merci à Valérie, maman de Yann et Mar-

tine, maman de Simon d’avoir organisé cet échange…. Match retour à Gillon-

nay . ?. A suivre. 

Le mois de mars, c’est la fin de l’activité peinture des piquets ! Deux couches 

de lazure passées sur plus de 200 piquets fournis par la mairie et qui vont très 

prochainement constituer la barrière toute neuve du site de la chapelle Notre 

Dame à Gillonnay. 

Du côté de la ferm’avenir, les poules et les œufs, mais aussi les personnes ont 

donné le foin aux brebis et aux agneaux. Et des parcs pour moutons ont été 

faits du côté de la ferme du lycée. 

Kévin 
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Vincent Schneider—séance de tra-
vail pour les administrateurs 

Samedi 2 mars 2024 

Investisseur solidaire 

 Lors de notre précédent conseil d’administration, Vincent Schneider a réali-

sé une analyse comptable du budget 2023. Le constat est que la trésorerie est suffi-

sante, mais l’excédent Brut (ou EBE), qui ne prend en compte que nos recettes liées 

à l’accueil des personnes, est négatif. Cela traduit qu’il est indispensable d’obtenir 

des dons et subventions pour équilibrer le budget.  

Jusqu’à présent, nous y sommes parvenus chaque an-

née, et il n’y a pas de stress à court terme. Cependant, 

il est important que le conseil d’administration se mo-

bilise pour étudier les différentes solutions qui s’offrent 

à nous pour sécuriser les finances de l’association et 

avoir, à l’avenir, un EBE qui soit positif.  

Ce fut l’objet de cette séance de travail collective du 2 

mars.  

Réunis dans la maison du Bercail, en présence de Mon-

sieur Schneider qui a bien voulu à nouveau nous ac-

compagner bénévolement, nous avons repris les 

comptes et défini l’ensemble des pistes.  

Encore un grand merci à Monsieur Schneider de nous avoir fait profiter de ses com-

pétences professionnelles.  

Voilà plusieurs mois que nous évoquons, à chaque nouvelle parution de jour-

nal, l’épargne solidaire proposée par la coopérative Un Toit Pour Tous au-

tour du projet de la maison du Bercail.  

Cette action devait prendre fin le 31 mars 2024. Toutefois, du fait d’une mo-

dification du planning prévisionnel de la mise en œuvre du projet, la coopé-

rative Un Toit Pour Tous nous propose de prolonger l’action « investisseur 

solidaire » orientée vers la maison du Bercail, jusqu’en juillet 2024.  

C’est donc encore possible ! 
Pour rappel :  

=> Il s’agit d’un investissement : votre argent reste à votre disposition et vous pouvez 

le récupérer dès que vous le souhaitez (à tout moment).  

=> si vous vous laissez votre 

argent au sein de la coopé-

rative un minimum de 7 ans, 

vous pouvez déduire 25% de 

la valeur de votre investisse-

ment de vos impôts sur le 

revenu.  



 

Visite des parents de Timothée  
Jeudi 7 mars 2024 

Stand du Bercail Paysan 
au marché de la Bièvre 
Dimanche 3 mars  2024 

Tout au long de l’année, nous recevons régulière-

ment des personnes ou des familles qui souhaitent 

découvrir l’accompagnement que nous proposons.  

Ce fut l’objet de plusieurs visites ce mois-ci, dont 

celle des parents de Timothée qui sont à la re-

cherche d’une environnement qui propose des ac-

tivités en lien avec la nature et un accompagne-

ment adapté, dans une structure de petite taille.  

Si vous avez dans votre entourage des personnes 

concernées qui souhaitent découvrir les activités 

du SAJ Bercail, invitez–les à prendre contact avec 

nous par mail (lebercailpaysan@orange.fr) ou par 

téléphone 06.26.55.14.17. 

Chaque premier dimanche du mois, L’association Cœur de 

producteurs organise le marché de la Bièvre dans la ferme 

de Romain. Le Bercail paysan y tient un stand où les admi-

nistrateurs et bénévoles présentent nos activités, récupè-

rent des adhésions et gèrent la tombola.  

En ce mois de mars, c’est Jean-Pierre et Claudine qui 

étaient présents. 

Romain a préparé en direct du boudin déli-

cieux. Savez-vous combien de kg d’oignons 

ils ont dû éplucher pour cela??? 



 

COPIL Ferme/
Bercail 

Jeudi 7 mars 2024 

Régulièrement nous réalisons un temps 

de réflexion autour de notre partenariat 

avec Romain, de la Ferm’avenir du Bercail.  

C’est l’occasion de faire le point sur les 

ateliers et leurs adaptations et/ou évolu-

tions prévues soit parce que la ferme 

s’adapte aux changements liés au stade physiologique des animaux, aux saisons, 

aux modalités de vente, … soit parce que, pour améliorer l’accueil des personnes 

en situation de handicap, des transformations sont utiles.  

Pour la première fois depuis son recrutement, c’est Yannick Deschamps qui repré-

sentent le groupe des éducateurs à cette réunion. En effet, nous avons décidé 

d’organiser les missions en définissant des pôles de référence pour chaque éduca-

teurs. Yannick est ainsi référent pour les relations entre le SAJ Bercail et la 

Ferm’Avenir du Bercail. A ce titre, il est le porte-parole de ses collègues et le prin-

cipal interlocuteur de Romain.  

Merci à la municipalité de 

proposer des chantiers qui 

permettent aux personnes 

accueillies au SAJ Bercail Pay-

san d’être intégrées dans la 

vie du Village.  



Assemblée générale de  
Binettes et Compagnie 
Samedi 9  mars 2024 

 

Raymond Riban et Jean-Marie Argoud, Président et adminis-

trateur, ont participé à l’assemblée générale de Binettes et 

compagnie, association de Saint Antoine l’Abbaye. Voici ce 

qu’ils en ont retenu :  

Les 2 dernières années de restructuration et de réflexion ont permis à l’asso-

ciation de constituer une équipe d’administrateurs impliqués et complémen-

taires. La structure s’organise autour d’un cercle de réflexion dynamique et 

concernée et des commissions actives. Les administrateurs concluent le rap-

port d’activités en exprimant une valeur forte : « A Binettes et Compagnie, la 

permaculture du jardin se décline chez les humains : pour que chacun trouve 

sa place, son rôle, exprime ses talents, on apprend à se connaître et on s’ac-

cueille tel que l’on est. Alors rejoignez nous » 

En 2024, sont prévus beaucoup d’événements au jardin ou dans les manifes-

tations locales, une journée conférence/rencontre : « comment prendre soin 

par la relation de la nature » le 31/5/24, des travaux et un déménagement 

provisoire pour l’hiver. A tout ceci s’ajoutent des manifestations pour tous 

autour du bien-être notamment des seniors, et l’accueil de nouvelles per-

sonnes dans la bienveillance 

Le rapport d’activités témoigne des multiples rencontres , des stagiaires ac-

cueillies, des liens avec d’autres établissements médico-sociaux, mais pas que, 

une belle dynamique. Des activités HLM (hors les murs) complètent celles du 

jardin et de la transformation, sans oublier la vente sur les marchés. St An-

toine est un village très dynamique avec beaucoup d’associations et de plus 

en plus Binettes et Compagnie est sollicité et son concours montre l’ancrage 

dans le tissu local, voire régional 

Le bilan financier illustre l’efficacité de la réflexion et de la restructuration en-

gagées et tend à l’équilibre 

BRAVO à l’équipe 



« Caisse à savon » 
Mercredi 13 mars 2024 

 

Deux étudiants qui organisent cette course sont venus 

faire une vidéo destinée aux réseaux sociaux pour la 

promotion de cette course le 28 avril 2024.  

La bienveillance de ces étudiants en BTSA au Lycée 

Agricole va se matérialiser par le don de la recette de 

Journée au Bercail Paysan. 

 Un BEL ESPRIT 

 Le 23 mars, en fin d’après-midi, s’est te-

nue l’assemblée générale ordinaire de notre asso-

ciation. Une soixantaine de personnes a assisté à 

notre rassemblement. Tout d’abord, nous avons 

présenté les rapports d’activités de la partie mé-

dico-social du projet, mais aussi de la partie agri-

cole. Ensuite, Anne-Françoise Berger, notre trésorière, a présenté le rapport finan-

cier. Après le vote des rapports, nous avons evoqué les perspectives pour 2024. Un 

temps a été réservé à l’élection des administra-

teurs. Nous remercions Jean-Yves Morgantini et 

Marie-Pierre Legent qui n’ont pas souhaité re-

nouveler leur mandat. Nous accueillons dans le 

conseil d’administration Marie-Christine Bar-

rère et Elisabeth Flandrin. Nous sommes très 

heureux de leur investissement à nos côtés. La 

soirée s’est terminée par un temps de parole 

des différents élus présents : Mme Thevanas, 

Présidente de la MSA Alpes du sud, 

Mme Gwenaelle Bellier, 1ère ad-

jointe de Gillonnay, M. Gullon, Pré-

sident de la communauté de com-

munes et M. Neuder, Député. Ray-

mond Riban, Président du Bercail 

Paysan a conclu nos travaux et a 

invité l’ensemble des participants à 

partager un verre de l’amitié.  

Un grand merci  pour vos soutiens.  

L’assemblée générale ordinaire 

du Bercail Paysan—23 mars 2024 



 

Comité technique « 
 Projet de vie sociale partagée 

et vie quotidienne » 
Mardi 19 mars 2024 

Nous profitons du soleil de mars pour nous réunir dans la cour de la maison du Bercail.  
Nous recevons deux nouvelles dans le groupe : Elisabeth dont le fils Kévin est déjà accueilli au SAJ Bercail et Aurélie qui vient de la Mure.  

C’est l’occasion de re-questionner ce que nous avons déjà écrit dans le projet de vie partagée et de remettre d’actualité des points que nous avions déjà évoqués mais sans les approfondir . 

Comme chaque mois, les admi-

nistrateurs du Bercail se sont réunis pour échanger et prendre des décisions sur les projets en cours et les 

réflexions pour l’avenir. A cette occasion, nous avons également organisé la participation de chacun aux 

nombreuses manifestations prévues en cette période. Jean-Yves Morgantini nous a annoncé qu’il ne sou-

haitait pas renouveler son mandat d’administrateur. Nous le remercions beaucoup pour son investisse-

ment au sein de notre association, depuis sa création.  

Conseil d’administration 
Mercredi 13 mars 2024 



 

Merci les amis !  

Basket Santé 
Jeudi 21 mars 2024 

Vent de panique à la maison du Bercail, la chaudière est défail-

lante. Heureusement, Raymond connaît un plombier de l’entre-

prise TBM qui vient à de multiples reprises pour tenter de sauver 

ce qui peut l’être.  

Toutefois, le verdict tombe : il faut remplacer la chaudière.  

Cela arrive dans toutes les familles et, même si ce n’est jamais une 

bonne nouvelle, nous avons la trésorerie pour faire face à ce type d’aléas.  

Cependant, les circonstances sont particulières : nous projetons de faire de gros 

travaux dans la maison du bercail en fin d’année. S’il n’est pas possible de se 

passer complétement de chauffage jusque là, car le SAJ devrait déménager en 

décembre 2024, cela ne nous semble pas raisonnable d’investir dans une chau-

dière neuve pour seulement quelques mois.  

Et c’est là la richesse du réseau et des partenariats. Contactés pour informa-

tion, nos amis d’Un Toit Pour Tous ont trouvé une chaudière à nous prêter, 

Claire, Arthur et Raymond ont contribué à la déplacer de Grenoble à Gillonnay 

et le plombier l’a installée. Ainsi, il y a à nouveau de l’eau chaude et du 

chauffage à la maison du Bercail.  

Merci à tous ! 

Grâce à Valérie Gaillard, la maman de Yann qui est accueilli au SAJ Bercail, 

nous avons rencontré le manageur du Pays Voironnais Basket Club. Celui-ci a 

proposé d’accueillir les personnes qui sont présentes au SAJ Bercail Paysan le 

jeudi pour participer à une séance de Basket santé.  

 Cette rencontre s’est déroulée le 21 mars, dans le gymnase du PVBC, à 

Voiron. Les 9 personnes accueillies au SAJ et les 3 éducateurs ont retrouvé le 

groupe qui participe chaque jeudi à cette activité. Ils ont très vite été intégrés 

et les habitués ont coaché notre groupe d’apprentis basketteurs. Chacun a pu 

lancer le ballon dans le panier avec 

moult conseils et beaucoup de bien-

veillance.  

Ce moment déjà très convivial sur le 

terrain, c’est poursuivi par un goûter 

partagé dans les salons du gymnase. 

Un grand merci à Pierre et à toute 

l’équipe du Basket santé pour leur ac-

cueil.  



 

Formation Nelly Coroir 

Soirée de lancement du Trail 
de Paladru 

Vendredi 22 mars 2024 

En janvier et février 2024, l’équipe éducative, les parents qui le souhai-

taient et les membres du bureau disponibles ont pu suivre une formation 

de 3 jours proposée par Nelly Coroir, Psychologue. Cette formation était 

ciblée sur les particularités des personnes ayant des troubles autistiques 

et l’utilisation des outils de l’éducation structurée pour favoriser les ap-

prentissages et limiter les troubles du comportement. Les éducateurs ont 

pris en main ces nouveaux concepts pour les intégrer dans leurs pra-

tiques quotidiennes.  

Un peu moins de deux mois après la fin de la formation théorique, Nelly 

Coroir est venue passer une journée au SAJ Bercail pour constater les 

pratiques en suivant les groupes le matin, et discuter avec les éducateurs 

toute l’après-midi pour affiner leurs outils et répondre à leurs questions.  

Un grand merci à Christine (administratrice du Bercail), Valérie et Nanou 

(respectivement maman de Yann et Anaëlle) qui sont venues manger 

avec le groupe des personnes accueillies ce jour, pour laisser plus de temps à la 

discussion entre les éducateurs et la psychologue-formatrice.  

Pour sa neuvième édition, le trail de Pa-

ladru a choisi deux associations qui se-

ront financièrement soutenues grâce à 

des dons des participants.  Le Bercail 

Paysan est l’une de ces deux associa-

tions.  

C’est dans ce cadre que nous avons été 

invités à la soirée de lancement qui a eu 

lieu dans le magasin Gozzi de Voiron.  

Devant un écran installé au cœur de ce magasin qui a fait peau neuve, 

sont présents les principaux sponsors du Trail. La première allocution fut 

celle du Président de l’association organisatrice. Une vidéo de quelques 

minutes a retracé l’édition précédente qui a été très pluvieuse. Espérons 

que cette année, le temps sera plus clément. Puis, Julie a présenté le 

programme de cette année avec une diversité de courses tant en lon-

gueur qu’en dénivelé.  

Une place a été réservée à chacune des deux associations soutenues 

pour présenter ses activités et répondre aux questions. Enfin, un buffet 

apéritif a clôturé la soirée. Rendez vous les 19, 20 et 21 avril à Montfer-

rat.  



 

Nous avons présenté, dans le précédent journal, la nouvelle formule 

de nos réunions d’équipe élargie qui rassemblent les 3 éducateurs, 

les membres du bureau  et Estelle Dubois, responsable de service du 

SAJ Bercail pour l’association Sainte Agnès. Ce sont désormais des 

réunions thématiques. Le thème de la réunion du mois était la mise 

en place et l’utili-

sation des outils 

de l’éducation 

structurée au sein du ser-

vice.  

Suite à la formation déli-

vrée par Nelly Coroir, les 

éducateurs disposent d’ou-

tils supplémentaires pour 

développer l’autonomie et 

gérer les troubles du comportement. Nous avons décidé de la façon dont le 

service peut s’organiser pour définir les besoins individuels de chaque per-

sonne accueillie d’une part et construire ces outils d’autre part.  

En effet, pour proposer un accompagnement sur mesure, avec des outils 

adaptés au niveau de compréhension de chacun, il faut un temps commun de 

réflexion, un temps de construction et de validation des outils auprès de la 

personne concernée. Il est aussi indispensable qu’il y ait une homogénéité 

dans l’utilisation du matériel créé.  

Soirée Théâtre à Le Mottier 
Vendredi 22 mars 2024 

Réunion d’équipe élargie 
Lundi 25 mars 2024 

Anne Françoise et Raymond ont représenté le Bercail à la soirée théâtre de LE 

Mottier. La troupe d’acteurs bénévoles nous a contactés pour nous apporter 

leur soutien en voulant nous offrir la recette du vendredi soir.  

Notre kakemono et les flyers en main, nous avons partagé ce bonheur et 

avons expliqué aux spectateurs les activités du Ber-

cail, les engagements vis-à-vis des familles, notre 

projet résidentiel. La salle était comble et la pièce 

comique a réchauffé les cœurs.  

Encore un «TRES BEAU MOMENT» de bonheur.  

MERCI 



Rencontre avec les conseillers 
caisse d’épargne 

Mercredi 27 mars 2024 

Assemblée générale  
Handiréseaux 38 
Jeudi 28 mars 2024 

 

Raymond a participé à l’assemblée générale de HandiRéseaux 38, association qui fé-

dère les associations, petites et grosses, qui soutiennent les handicapés et leurs fa-

milles. En 2023, 5 conseils d’administration ont géré cette association. Le choix a été 

fait de demander un Diagnostic Local d’Accompagnement (ou DLA) qui a commencé 

en cours d’année, et , pour lequel, il y a eu 7 demi journées de travail. Pour commen-

cer cet accompagnement, un diagnostic a été posé, un projet associatif écrit, un pro-

jet stratégique en cours d’élaboration pour repenser la gouvernance, et les aspects 

socio économiques sont en cours d’études. Beaucoup de travail d’anticipation, le ré-

sultat financier de l’année conforte cette analyse et les modifications de cotisations 

sont votées 

En plus de ces activités, des formations FALC (facile à lire et à comprendre) ont été 

offertes aux associations adhérentes. Au Bercail Paysan, Jean François Doloy a pu en 

bénéficier. Rappelons qu’HandiRéseaux38 est un des supports de l’association 

« communauté360 » qui assure un standard d’écoute 24h/24 et 365j/an pour les han-

dicapés ou leur familles. Numéro d’appel 0800360360 

HandiRéseaux 38  assure beaucoup de liens avec le national, régional, départemental 

et local, dont la Métro. Sa participation aux différentes commissions est liée à l’appli-

cation des réglementations, des obligations et des souhaits à venir. Bravo !  

Notre association a établi depuis plusieurs années, des 

liens étroits avec la Caisse d’Epargne. La fondation nous 

a financé un poulailler et du matériel informatique. Elle 

a aussi contribué au financement des travaux qui ont 

permis de mettre aux normes ERP, le rez-de-chaussée 

de la maison du Bercail. La caisse d’épargne est aussi la 

banque qui nous a attribué le prêt permettant d’ache-

ter la maison.  

Anne-Françoise et Raymond ont rencontré les conseil-

lers qui s’occupent des entreprises de l’économie so-

ciale et solidaire pour faire le point avec eux sur nos 

projets et nos besoins éventuels de financement.  



 

En mars, Maïa montre son audace.  

Arrivée de 4 nouveaux porcelets 

Quatre jolis porcelets Duroc, nés à la Ferme du Perroux à Ville-
neuve de Marc, ont rejoint la ferme le mois dernier. Après avoir lar-
gement exploré la botte de paille de leur case, ils peuvent désor-
mais goûter à l’exploration de la terre et de l’herbe fraîche : que du 
bonheur d’être dehors ! 

Dressage de Maïa au troupeau 

Le dressage a commencé avec Maïa, qui se pré-
pare à aller garder le troupeau à l’alpage, accompa-
gnée d’Emma qui passera d’apprentie à la 

Ferm’Avenir à aide-berger à Combe 
Madame : un job idéal pour poursuivre 
son immersion agricole !  

Emma, Romain et Maïa semblent for-
mer une belle équipe, qui apprend 
vite. Les premiers exercices sont en-
courageants, mais nous ne sommes 
pas encore en conditions “réelles” ! 
Maïa adore garder les poules avec 
lesquelles elle est très calme. 

Mise à l’herbe 

Ça y est : tout le monde est dehors et profite 
des prairies aux alentours. La mise est l’herbe 
est toujours un rituel fort à la ferme, qui sonne 
l’entrée vers les beaux jours et de nouvelles 
routines de travail (filets, déplacement de trou-
peau, récolte des fourrages…).  

Ainsi, Maïa aura peut-être bientôt l’occasion de 
conduire le troupeau en conditions réelles dans 
les chemins de la plaine ou les rues de Gillon-
nay… on vous racontera tout ça ! 

En cuisine 

Romain s’est essayé à la confection de saucissons 
briochés : recette testée et largement approuvée par 
toute la famille ! On a adoré ! Les clients qui ont ache-
té les quelques exemplaires disponibles au dernier 
marché n’ont aussi eu que des retours positifs. De 
quoi encourager Romain à réitérer l’expérience !  

Sur la Ferm’Avenir du Bercail 


